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投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                  

参与单位名称及

人员姓名 
机构投资者：光大证券 陈奇凡 

时间 2023 年 2月 17 日  

地点 公司证券部 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、复工情况？ 

春节后，公司总部于 1 月 30 日（正月初九）开始复工，

各子公司复工时间会有些不同，最晚的在元宵节后也都全面复

工了。 

二、公司 2022 年第四季度毛利率情况？ 

2022 年原料价格呈“前高后低”的趋势，原料 PVC 价格

在六月中旬开始下降幅度较大，但前期由于有原料及产成品的

库存，低价原料在八月中下旬才逐渐体现在成本里，同时公司

在八月和九月对 PVC 产品的销售价格也有做过调整，导致公

司三季度毛利率并未得到有效改善，但第四季度公司综合毛利

率会有一定改善。 

三、地产客户应收账款情况？ 

地产客户中，目前除恒大外其他地产应收账款风险相对可

控，回款比较良性。公司直接合作的其他地产商目前主要针对



规模大、国有背景，且资产状况比较好的公司做直接配送，相

对会降低应收账款风险，公司地产直供客户比较集中，目前主

要有万科、招商、保利、中海等几大地产的直供约占 80%以上。 

四、地产商的账期及付款情况？ 

公司和地产客户的账期是按照合同约定条款来的，根据不

同的合同，账期也会长短不一，付款除了原来恒大是商业承兑

汇票外，其他的地产客户基本是银行承兑汇票、保理及银行转

账为主。 

五、公司渠道经销商的下游客户主要是哪些？ 

公司塑料管道产品下游主要是房地产建筑领域，再次为市

政领域，公司销售是以渠道经销为主，按产品的用途大致估算

进入市政领域的占比大概是在 20%-30%左右，其他的基本在建

筑和房地产领域。 

六、公元新能的后续规划？ 

今年上半年公司对控股子公司公元新能进行了改制，目前

公元新能已在新三板挂牌。未来条件成熟后，不排除在二级市

场进行融资。太阳能业务之前是在培育阶段，现在已进入良性

发展阶段。公司单独对公元新能管理团队做了股权激励，也说

明公司高管层对公元新能的期望较高。 

七、公元新能的经营情况？ 

公司控股子公司公元新能总体情况较好，从目前来看保持

了相对高速增长的态势。公元新能的全资子公司安徽公元新能

去年下半年也逐渐投产，产能上有保障。公元新能主要产品是

太阳能组件及太阳能灯具，其 90%以上业务出口，出口国以欧

美为主，目前海外需求相对较好，另外，公元新能也在组建国

内的销售团队，后期希望把国内的业务也做起来。公司对公元

新能未来发展充满信心。 

八、地产客户如何调价？ 

地产直供业务一般都会在合同中约定调价机制，一般约定



每半年依原料价格情况可以进行调价一次。 

九、公司订单情况？ 

公司除了少量定制的产品及外贸销售的产品是订单式生

产，其他国内一般标准化产品会参考订单和库存情况，综合考

虑安排生产。目前外贸销售订单情况较好，渠道经销商一般在

年度采购合同的基础上通过线下或线上下单，公司在接到订单

的 1-2 天内左右完成发货。地产直供是签署年度战略采购合

同，市政工程是根据中标情况安排生产。 

十、公司经销商家数？ 

公司主要对一级经销商进行管控，二级和三级经销商主要

由一级经销商管控，2022 年度经销商家数还在统计中，具体

数据会在年报中披露。 

十一、公司经销商销售价格情况？ 

公司一般不对 B 端客户终端价格进行严格管控，对 C 端家

装类产品销售价格会有指导价格。 

十二、公司市政直供占比情况？ 

2022 年公司渠道业务和地产直供业务都出现不同程度的

下降，而市政工程直接招投标业务无论投标数量和中标率都有

所增加，但这块业务占比较小，只有主营收入的 5%左右。 

十三、公司目前有二级市场融资方面的考虑吗？ 

公司暂时没有在二级市场融资的考虑，之后如果有的话会

第一时间公告。 

十四、公司产能方面的如何计划？ 

公司未来的产能规划，公司业务主要是在华东，未来的发

展，华东仍然是我们的主打市场，公司在江苏淮安建设新的生

产基地，是为进一步深挖华东市场，未来在长三角地区打造

100 万吨以上的产能，其他区域公司也在布局，公司在广东、

湖南、天津和重庆都有在建工程，这些项目建设，为公司发展

提供了产能保障。另外在销售薄弱区域会设立仓储中心，通过



仓储中心去辐射市场，今后将根据市场拓展情况，适时考虑在

该地区是否新建或并购新的生产基地。 

十五、公司原料采购的结算方式？ 

公司大宗原料采购基本以银行承兑汇票结算为主。 

十六、原料采购周期？ 

正常情况下原料每个月都会有采购。 

十七、经销商的账期情况？ 

公司会根据经销商的规模及合作的时间等方面综合考虑，

给不同的经销商有一定的信用额度，额度满之后都是先付款后

发货。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 2月 17 日 

 


